

Notion

Le Groupe interagences est une initiative innovante dans le cadre du système des Nations Unies. Elle est fondée sur les principes énoncés dans le *Rapport 2001 du Secrétaire général sur la prévention des conflits armés*², à savoir que « la responsabilité primordiale de la prévention des conflits incombe aux gouvernements nationaux et aux autres acteurs au niveau local », et le rôle de l'ONU est de les aider à renforcer leurs propres capacités et institutions de médiation. La nécessité d'un tel appui a été réitérée dans le *Rapport 2009 du Secrétaire général sur la promotion du développement par le biais de la réduction et de la prévention de la violence armée*³, qui appelle le système de l'ONU à redoubler d'efforts en vue d'améliorer le caractère judicieux des approches envers les risques de conflits, dont l'objectif consiste à développer les capacités nationales pour prévenir la violence.

Le Groupe interagences aide les départements et agences de l'ONU à être « Unis dans l'action » dans le domaine de l'action préventive. Il appuie le développement de stratégies intégrées et pluridimensionnelles afin de comprendre, intervenir et résoudre les conflits potentiellement destructifs. Concentré sur les besoins de prévention très rapide et appuyé par une logique de développement, le Groupe interagences occupe une niche unique au sein de l'architecture générale de prévention des conflits et de consolidation de la paix, en portant ses efforts sur les pays où il n'existe aucun mandat du Conseil de Sécurité, aucune force

